

平成28年 第6回 大山町教育委員会 議事録

日 時： 平成28年4月26日（火）

午前9時30分～

場 所： 名和公民館 第1会議室

出席委員

1番	林原浩子	2番	湊谷紀子	3番	金田吉人
4番	山根 浩	5番	伊澤百子		

その他の
出席者 教育次長、幼児・学校教育課長、人権・社会教育課 生涯学習室長、
幼児・学校教育課 学校教育室長

参観人 0人

日 程

1. 開会宣言（午前9時30分）

委員長 ただいまから第6回の大山町教育委員会を開会する。

2. 議事日程の報告

委員長 本会終了後、大山寺山門前で開催される「日本遺産認定セレモニー」に参列するため、会議時間については、9時30分から開始し、終了目標を10時50分としたい。

日程第1 会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前10時50分

日程第2 教育長報告並びに連絡事項

教育長 3月25日～4月26日までの報告事項、4月30日までの予定及び教育委員さんが参加する今年度の主な予定について説明。

- 3月末から4月にかけては、保育園・保育所の卒園式・卒所式や小中学校の入学式などで、教育委員さん方には大変お世話になった。
- 3月28日には、中山みどりの森保育園の卒園式に出席した。3、4歳児も式の間動かすにじつとしていた。卒園児も楽しかったことや小学校で頑張りたいことをしっかりと発表していた。1時間15分から1時間20分くらいの式であったが、子どもたちの態度もきちんとしており、レベルの高い卒園式だと感じた。
3月29日には大山きやらぼく保育園の卒園式に出席した。身体的に配慮をする子どもへの支援などは良かったが、態度がきちんとしているかという面では物足りなさを感じた。
- 31日には、役場職員の退任式があり、人権社会教育室長も定年前であったが退職された。漁師として生計を立てていくとのことで、それも一つの生き方だと感じた。

- 4月1日には、転入教職員辞令交付式・あいさつ式、林原委員さんの辞令交付式などでお世話になった。役場教育委員会部局管理職歓送迎会にもご出席いただいた。この日、役場教育委員会部局で辞令交付した職員は251名もあり、多くの職員で成り立っていることを再認識した。例年、歓送迎会の会場としてお世話になってきた弓ヶ浜荘だが、経営難から営業は来年1月末までとのことで、3月末で廃業するという連絡があった。
- 11日には大山中学校大規模改修工事について協議した。工事請負費の予算額が約1億9千万円で、そのうち5~6千万円については文部科学省からの補助金を受けることを想定していたが、東日本大震災以後、耐震工事等が優先となり、補助金の内定から外れた。過疎債を使うと後で7割程度が交付税として還付されるので、補助金がなくても今年度事業を実施することにした。
- 13日には社会教育委員協議会と公民館運営審議会の合同会議、研修会を開催した。研修会では、県教委の福田課長補佐を招いて、インターネットの危険性に関する講演をしていただいた。
- 17日には「楽しもなかやま」設立総会に出席した。「まちづくり大山」も同様であるが、若い方が会長になっておられた。今後の活動に期待したい。この日は、大変な大風で、大山一斎清掃も「お地蔵さまフェスティバル」も中止になった。
- 5月以降の主要な予定も記載している。5月11日に臨時議会が開催される。大山中学校大規模改修工事請負契約、金田委員さんの再任について議案提出している。また、昨日の教育長会で連絡があったばかりだが、西部地区町村教育委員会連絡協議会総会が5月30日（月）に開催予定となつたのでお伝えする。会場は日吉津村とのことである。11月16日から18日は西日本ブロックの市町村教育委員会研究協議会に参加するため、日程を確保しておいてほしい。

委員長

教育長からの報告について、事務局から補足説明はないか。

教育次長

本資料作成後に、日本遺産認定の通知があったため、2件の追加報告をした。1件目は、22日（金）に「報道解禁制限付き日本遺産認定事前記者説明会」を米子市役所で行ったことである。2件目は、皆様にもご出席をお願いしているところであるが、本日、「日本遺産認定セレモニー」を大山寺山門前で開催することである。

委員長

ここで、卒園式や入学式などの様子について、各委員から報告いただきたい。

委員

中山みどりの森保育園の卒園式に出席した。教育長報告の通り、とてもよい卒園式であった。

大山西小学校の入学式で気になったことがあった。新入生の氏名を読み上げ、一人一人が返事をしてステージ上に上がり、校長先生と握手をし、元の席に戻るという流れであったが、4、5名の教員がステージの両サイドなどに位置し、新入生を手招きするなどの支援を行っていた。保育園で鍛えている子どもたちなので、たとえ失敗することがあったとしても、もっと子どもに任せるべきと感じた。

大山中学校の入学式では、式の途中に在校生の一人が倒れた。聞くところによると、同じ生徒かどうかわからないが、卒業式でも倒れた生徒があったそうだ。

委員

中山小学校の入学式に出席した。ステージ上に上がるような設定ではなく、自然体の式と感じた。中山みどりの森保育園で育った新入生の子どもたちは、あいさつもきちんとしており、温かい雰囲気のいい入学式であった。

中山中学校の入学式に出席して、人数が少なくなったなあと感じた。校長先生の「良い種をまこう」というお話も良かった。厳粛な中にもいい入学式であった。

庄内保育所の卒所式は、少ない人数ではあったが、地域の方の出席も多く良い式であった。

名和さくらの丘保育園もとても良い卒園式で、子どもたちも頑張ったことなどをしっかりと発表していた。保護者もたくさん来ておられた。他の保育園のお話も

- 委員 庄内保育所の卒所式に出席した。人数は少ないが子どもたちは元気で、態度もきちんとしていた。子どもたちとともに活動して元気をもらっていると話される地域の方もあった。
- 入学式は写真撮影の仕事でいくつかの学校を見せていただいた。中学校でも父兄の出席が多くなったと感じた。中山中学校の1年生は1クラスになり、少なくなったと感じた。
- 委員長 大山小学校と名和中学校の入学式に出席した。
- 大山小学校は地域の方の出席がとても多かった。また、新入生の中にはこの度転入してきた児童も数名おり、近年の中ではかなり多い人数となった。入場の途中で礼をする場所などについて、練習ができていなかつたかなというところもあったが、微笑ましい雰囲気の入学式であった。
- 名和中学校の入学式は歩き方もありさつもしっかりとしており、特に、在校生の歌がすばらしかった。校長先生などもステージ上でのいさつされるので、よく見えて良かった。
- 大山きやらぼく保育園の卒園式は、短い時間であったがざわついたり、次の子どもの待機がきちんとできていなかつたりということが気になった。ピシッとしているばかりが良いわけではないが、もう少し指導することも必要と感じた。
- 教育長 指導する側が、どこまでのレベルを求めるかの差だと考える。
- 委員長 ここまで報告等に対して、質問などがあれば発言いただきたい。
- 委員長 教育長報告の中で、大山中学校の大規模改修工事について「主に外部」と言わされたが、内部の改修はどの程度行われる考え方。
- 幼児・学校教 職員室のOAフロア化と部分改修、1階に多目的トイレを設置することなどが挙げられる。補助金の要件として、内部と外部の両方を行うことが定められているが、補助金の対象から外れたため、床の改修は見送ることにした。教室のロッカーは傷みが激しいうえにサイズが小さいため全て改修する。防火シャッターも現在の基準に合ったものに改修するが、現在のものが古いため部分改修では対応できず、全面交換することになり、それだけで約2千万円の経費がかかる。各教室にエアコンを設置し、天井扇も付ける。
- 育課長 なお、中山中学校の空調設備や名和学校給食センターの設備改修等が今後の課題である。
- 委員 入学式や卒業式の来賓の人数が学校によって大きく異なるが、何か基準はあるのか。
- 教育長 大山西小学校は地区選出の町議会議員さんが少なく大山小学校が多い、といった理由もあるが、来賓については学校の考え方次第であり、学校に任せるべきことと考える。
- 委員 「卒園式」と言ったり「卒所式」と言ったりしているが、正しくはどう言うべきか。
- 幼児・学校教 法令上は、「保育所」が正しく、「保育園」というのは、飽くまでも保育所の育課長 名称として使っている。拠点保育所ができた時に名称を募集したところ「〇〇保育園」という意見が採用された。そのようなことから「卒所式」と表記しているが、「卒園式」も間違ではないと考える。
- 教育長 「〇〇保育園」という名称の拠点保育所については「卒園式」で良いと考える。
- 教育次長 大山西小学校の入学式について、身体的に配慮を要する児童に対して階段の上り下りの支援をする教員を配置したようであるが、委員の言われる通り支援する教員が目につき、必要以上とも感じた。

委員 このことだけでなく、例えば、式次第の用語についても、易しい言葉に言い換えることが本当に適切なのか、と感じた。入学式が終われば全校朝会などでは、小学校ならではの言葉を使う。小学校に入学したのだから、過度な幼児扱いはせず、多少難しい言葉でも使えばよいと感じた。

委員長 これ以上意見がないようであれば、次の日程に移る。

日程第3 議案 第1号

平成28年度各小学校の防火管理者並びに主任、主事の任命について

委員長 事務局から説明をお願いしたい。

幼稚・学校教育課長 学校管理規則において、町内各学校の防火管理者、教務主任、人権教育主任、保健体育主事、学年主任については、校長の意見を聞き、教育委員会が任命することになっているため、委員会にお諮りするものである。町内各小学校の主任等の候補者は資料3ページの一覧表の通りである。

委員長 ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決に移る。議案第1号は承認ということでおいか。

全委員 了承。

日程第4 議案 第2号

平成28年度各中学校の防火管理者並びに主任、主事の任命について

委員長 事務局から説明をお願いしたい。

幼稚・学校教育課長 議案第1号と同様であるが、本議案は中学校の主任等についてお諮りするものである。候補者は資料5ページの一覧表の通りである。

委員長 ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決に移る。議案第2号は承認ということでおいか。

全委員 了承。

日程第5 議案 第3号

平成28年度大山町立学校司書教諭・特別支援教育主任・衛生推進者の任命について

委員長 事務局から説明をお願いしたい。

幼稚・学校教育課長 議案第1号、第2号と同様に、本議案も、司書教諭、特別支援教育主任、衛生推進者の任命について、教育委員会にお諮りするものである。候補者は資料7ページの一覧表の通りである。

委員長 ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決に移る。議案第3号は承認ということでおいか。

全委員 了承。

日程第6 議案 第4号

平成28年度 準要保護児童生徒の認定等について

申請児童生徒数 2名 認定児童生徒数 2名

3. その他

- ・平成28年度大山町教育委員会保育所計画訪問について

平成28年度の保育所計画訪問の日程等について幼児・学校教育課長から説明があった。

- ・平成28年度大山町社会教育計画について

配布した「平成28年度 大山町の社会教育計画」について、生涯学習室長から説明があった。合わせて、6月12日に開催する大山町福祉大会・ボランティアフェスティバル&男女共同参画フォーラムについての情報提供もあった。

- ・日本遺産の認定について

日本遺産の申請のために提出した資料を配布の上、申請に向けたこれまでの取組や今後の見通しなどについて、教育長から説明を行った。

- ・事務連絡

教育次長から臨時教育委員会議事録の署名、総合教育会議の協議内容の提案依頼の2点について事務連絡があった。

4. 次回の開催日程 平成28年5月27日（金） 午後13時30分～

5. 閉会宣言（午前10時50分）